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Protokoll Jahrestreffen Leichtathletik und Orientierungslauf 2019 
Datum: Samstag, 09. November 2019, 14 Uhr 

Ort: Brugg 

Anwesend:  Beat Jakob LTK OL (ESV Burgdorf), Jürg Ritz LTK LA (ESV Burgdorf), Martin 

Schmid,  ESV Luzern, Kathrin Schmid TK OL, Andreas Leonhardt, EWF Herisau. 

Christian Feigenwinter ESC Basel 

Entschuldigt: Marco Stettler TK LA, Eugene Benoit CSC Neuchatel,  
 Marlies Zysset  ESV BLS,. Christian Häfliger ESV Aarau (Teilnahme via Email). 

Traktanden: 1. Wahl der Stimmenzähler 

 2. Feststellen der Präsenz 

 3. Protokoll Jahrestreffen 2018 

 4. Jahresbericht 2019 

- Leichtathletik / Cross  

- Orientierungslauf 
 5. Anträge der Sektionen und der TK Anträge der Sektionen und der TK 
 -  Diskussion Umbenennung Sportart LA in Laufsport 
 -  Definitive Aufhebung Laufmeisterschaft  
 - Aufhebung OL Mannschaftsmeisterschaft. Einführung Sprintdistanz 

 6. Jahresprogramm 2020 

a) Leichtathletik / Cross / Marathon 

b) Orientierungslauf 

 7. Wahlen 

 8. Vergabe der Meisterschaften und Jahrestreffen 
 9. Verschiedenes 

Jürg Ritz begrüsstalle Anwesenden. Das Protokoll schreibt Beat Jakob. Zu der Traktandenliste 

wünscht niemand eine Änderung. 

 

1 Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wird  Andreas Leonhardt gewählt. 

 

2 Feststellen der Präsenz 
Wie bereits in den letzten Jahren, wird separat über LA- und OL-Angelegenheiten abgestimmt. Somit 

können die LTK LA über OL und OL über LA-Angelegenheiten bestimmen.  

Schriftlich abgestimmt haben: Marlies Zysset ESV BLS und Christian Häfliger ESV Aarau. 

LA und OL: Stimmberechtigte Mitglieder: 6  Absolutes Mehr: 4. Somit sind LA und OL beschlussfähig.  

 

3. Protokoll Jahrestreffen 2018 
Das Protokoll vom Jahrestreffen 2018, wird ohne Änderung genehmigt und dem Verfasser verdankt. 

 

4. Jahresbericht 2019 
Leichtathletik / Cross.   

Die Beteiligung an der Laufmeisterschaft die anlässlich des Jubiläums Waldlauf des ESC Basel in 

Birsfelden stattfand, war gering. Es stand wieder der polysportive Kurs mit OL in Leukerbad auf dem 

Programm. Zudem nahm wieder ein Männer und ein Frauen Team sehr erfolgreich am 100 km in Biel 

teil. Der Höhepunkt war die USIC Lichtathletik in Tschechien. Das SVSE-Team gewann 3 Medaillen.   
Zudem startete ein Team in Tschechien bei Bechovice – Praha.  

Orientierungslauf 

Die USIC in Weissrussland war der Höhepunkt. 7 Medaillen gewann das SVSE-Team und zudem die 

Nationenwertung. Anstelle der Mannschaftsmeisterschaften, wurde erstmals eine Sprintmeisterschaft 

organisiert. An der Sprint- und der Einzel-OL-Meisterschaft war die Beteiligung gut. Der Kurs fand 

zusammen mit LA in Leukerbad statt. Erfreulicherweise starteten einige Leichtathleten auch am  OL in 

Leuk. Die Ungarnreise war ein voller Erfolg.  
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5. Anträge der Sektionen und der TK Anträge der Sektionen und der TK 
-  Definitive Aufhebung Laufmeisterschaft  
Jürg erklärt, dass die Beteiligung an der Laufmeisterschaft stark abgenommen hat. Auch sind keine 
Topläufer mehr am Start. Darum wird beantragt, die Meisterschaften nicht mehr zu organisieren. 
Andreas Leonhardt erklärt, dass bei ihnen ein Interesse vorhanden ist (einige neue Läuferinnen) und 
er gegen eine Abschaffung ist. Alle übrigen Anwesenden (inkl. briefliche Stimmen), sind für eine 
Aufhebung der Meisterschaften. 
Abstimmung: 5 für Abschaffung und 1 dagegen.  
Somit findet ab 2020 keine Laufmeisterschaft statt. Sollte ein Verein an einer Wiedereinführung 
Interesse haben, kann er jeweils am Jahrestreffen des Vorjahres einen Antrag stellen. 
 
-  Umbenennung Sportart LA in Laufsport und Aufhebung der Sparte Leichtathletik 
Die Diskussion ergibt Einstimmigkeit.. Die Sportart Laufsport beinhaltet die Sparten Cross und 
Marathon. Weiter taucht die Idee auf, die beiden Sportarten OL und LA in Laufsport zu fusionieren. 
Momentan steht dies nicht zur Diskussion(allenfalls bei einer Vakanz in der TK)   
Der Antrag wird einstimmig angenommen, dass der GL SVSE die Umbenennung beantragt wird. .  
 
- Aufhebung OL Mannschaftsmeisterschaft. Einführung Sprint  

Die ersten Meisterschaften im OL fanden in Zweierteams statt. Heute finden ausser bei uns keine 

Läufe mehr in Zweierteams statt. Die Teilnehmerzahlen gehen laufend zurück und der ursprüngliche 

Zweck, einen Nicht-OL-Läufer mitzunehmen wird in der Regel auch nicht mehr praktiziert. Hingegen 

gibt es immer mehr Sprints. Diese können auch besser von Nicht-OL-Läufern absolviert werden. 

Darum beantragt die TK OL die Einstellung der Mannschafts-Meisterschaften und die Einführung einer 

Sprint-Meisterschaft.  

Andy findet es schade, unterstützt es aber, da es seine Läufer auch unterstützen.  

Abstimmung: 5 für Abschaffung und eine briefliche Stimme für belassen der Mannschafts-M und 

zusätzlich Einführung einer Sprint-SM. 

Weiteres Vorgehen: Beat befragt die OL-Läufer. Ist eine Mehrheit für die Abschaffung der 

Mannschafts.-M. und Einführung einer Sprint-SM, wird dies im Jahr 2020 umgesetzt. 

 

6 Jahresprogramm 2020 
21.-23.05.  Auffahrtskurs in Leukerbad.  

05.06.   Staffellauf in Biel. 

26.-29.08  USIC Cross in Berlin 

25.-28.09.  Strassenlauf Bechovice – Prag 

Prov.03.-05.10. 4-Ländertreffein OL in Belgien 

21.11.   Jahrestreffen LA/OL 

 

7 Wahlen 
Kathrin wurde im letzten Jahr gewählt und muss erst im nächsten Jahr gewählt werden. 

Marco Stettler wird für weitere 2 Jahre als TK LA  gewählt. 

 

8 Vergabe der Meisterschaften und Jahrestreffen 
Für LA nicht mehr notwendig. OL: je nach Umfrage: Sprint oder Mannschfts-Meisterschaft. 

Jahrestreffen an der DV in Münchenstein. 

 

9 Verschiedenes 
       

Um 14.50 Uhr schliesst Jürg die Versammlung.  

Der Protokollführer,  

  
B. Jakob  
 


